

Las tarifas de Estados Unidos y su impacto en la industria dental mexicana: desafíos y estrategias de adaptación.

U.S. tariffs and their impact on the Mexican dental industry: challenges and adaptation strategies.

Kelvin Ian Afrashtehfar*

La reciente imposición de tarifas comerciales por parte del gobierno de Estados Unidos, bajo la administración de Donald Trump, ha generado una preocupación significativa en la industria dental mexicana. Como proveedor clave en la manufactura y exportación de insumos odontológicos, México se encuentra en una posición vulnerable ante estas medidas proteccionistas, lo que podría traducirse en aumento de costos, disrupción de cadenas de suministro y consecuencias económicas tanto para profesionales como para pacientes.

UN GOLPE A LA MANUFACTURA DENTAL MEXICANA

México ha sido históricamente un actor fundamental en la fabricación de productos dentales para el mercado norteamericano, desde implantes y materiales restaurativos hasta instrumental clínico y equipos de tecnología avanzada. Las nuevas tarifas no sólo elevan los costos de exportación, sino que también generan incertidumbre en la estabilidad de acuerdos comerciales previamente establecidos. Esta situación pone en riesgo la competitividad de los fabricantes mexicanos frente a países asiáticos y europeos, que podrían ganar mayor participación de mercado.

IMPACTO EN LOS COSTOS PARA LOS PROFESIONALES DENTALES

Las tarifas sobre insumos dentales importados de EEUU encarecerán materiales esenciales como resinas, aleaciones metálicas, escáneres digitales y equipos de diagnóstico. Esto obligará a clínicas y laboratorios a buscar alternativas más costosas en el mercado interno o en otras regiones, lo que a su vez podría traducirse en incrementos en el costo de los tratamientos para los pacientes.

CONSECUENCIAS PARA LOS PACIENTES MEXICANOS

El aumento en los costos de insumos podría trasladarse directamente a los consumidores, reduciendo la accesibilidad a tratamientos esenciales como rehabilitaciones protésicas, ortodoncia e implantología. En un país donde el gasto en salud bucal es predominantemente privado y con una alta tasa de desigualdad en el acceso a servicios odontológicos, estas tarifas podrían exacerbar las brechas existentes y aumentar la incidencia de enfermedades bucales no tratadas.

* Científico adjunto del Departamento de Odontología Reconstructiva y Gerodontología de la Universidad de Berna, Suiza, e instructor en el programa de certificación en Implantología Oral en Dubái, Emiratos Árabes Unidos.

Citar como: Afrashtehfar KI. Las tarifas de Estados Unidos y su impacto en la industria dental mexicana: desafíos y estrategias de adaptación. Rev ADM. 2025; 82 (2): 60-61. <https://dx.doi.org/10.35366/119877>



ESTRATEGIAS DE MITIGACIÓN Y ADAPTACIÓN

Explorar proveedores en Europa, Asia y América Latina puede ayudar a reducir la dependencia de insumos sujetos a restricciones comerciales, mientras que fomentar la inversión en manufactura y tecnología local permitiría desarrollar una industria más resiliente. Paralelamente, es clave trabajar con organismos gubernamentales y asociaciones del sector para negociar acuerdos comerciales que eximan a los insumos médicos esenciales de estas tarifas. Finalmente, la implementación de tecnologías como diseño asistido por computadora (CAD)/manufactura asistida por computadora (CAM) y la impresión 3D no sólo optimiza la fabricación, sino que también reduce desperdicios y costos operativos, contribuyendo a la sostenibilidad del sector ante este nuevo escenario.

REFLEXIÓN FINAL

Las tarifas impuestas por Estados Unidos representan un reto significativo para la industria dental mexicana, con efectos en la manufactura, los costos de insumos y el acceso a tratamientos odontológicos. Sin embargo, esta situación también puede verse como una oportunidad para fortalecer la autonomía del sector, diversificar mercados y fomentar la innovación en la producción de insumos dentales. La colaboración entre clínicas, fabricantes, asociaciones profesionales y el gobierno será clave para asegurar que la odontología en México siga siendo accesible, sostenible y competitiva en el mercado global.

Correspondencia:
Kelvin Ian Afrashtehfar
E-mail: kelvin.afrashtehfar@unibe.ch